
FESTIVAL PARALÍMPICO

Volta Redonda é escolhida novamente para ser cidade-sede

Começa nesta segunda-feira (8), a Campanha de Va-
cinação contra Poliomielite e Multivacinação em Bar-
ra Mansa e Volta Redonda. O Dia D acontecerá em 20
de agosto e a campanha seguirá até o dia 9 de setem-
bro. A meta da campanha é imunizar 95% das crianças
de 1 a 4 anos contra poliomielite e através da avaliação
de caderneta de todos os menores de 15 anos, atingir o
objetivo da cobertura de 95% de todas as demais vaci-
nas. Para se vacinar, é preciso estar munido dos car-
tões de vacina e do SUS (Sistema Único de Saúde). Ci-
dades da região se preparam para a ação e seguirão
com as imunizações contra Covid-19 e gripe. Em Barra
Mansa, a campanha será realizada em todos os Postos
de Saúde da Família (PSF), das 8h às 17h. Em Volta Re-
donda, os profissionais passaram por uma capacitação
nesta sexta-feira (5) e receberão, a partir do dia 8, quem
quiser se vacinar em todas as unidades básicas de Saú-
de (UBS e UBSF) do município, das 9h às 16h.
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POLIOMIELITE E MULTIVACINAÇÃO

Barra Mansa e VR se preparam para
iniciar campanha nesta segunda-feira

Secretarias de Saúde dos dois municípios também seguem aplicando doses contra Covid-19 e Influenza
Foto: Divulgação

Meta é imunizar 95% das crianças de 1 a 4 anos contra pólio e atingir cobertura vacinal de 95% das demais vacinas em menores de 15 anos

Volta Redonda foi esco-
lhida novamente para sedi-
ar o Festival Paralímpico
Loterias Caixa. O municí-
pio já havia sediado o even-
to em 2021. Este ano, a ação
ocorrerá no dia 24 de setem-
bro, das 9h às 12h, em 98
pontos do país. No estado do
Rio, Volta Redonda é um dos
cinco locais escolhidos. A
organização na cidade con-
ta com apoio da Secretaria
Municipal de Esporte e La-
zer (SMEL). Todas as ativi-
dades acontecerão na Arena
Esportiva, no bairro Voldac.
O festival tem a finalidade
de proporcionar a crianças
e jovens, de 8 a 17 anos, com
e sem deficiência (até 20%)
a experiência de vivenciar
as modalidades paralímpi-
cas. As inscrições para par-
ticipar são feitas através de
cadastro on-line.
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Foto: Geraldo Gonçalves/Arquivo/PMVR

Todas as atividades acontecerão na Arena Esportiva, no bairro Voldac, e são voltadas para crianças e jovens com e sem deficiência

Um projeto de lei do vereador Rodrigo Furta-
do concede desconto de até 40% em multas de
trânsito geradas pelo VR Parking ou aplicadas
pela Guarda Municipal, quando o infrator reco-
nhece seu erro. Segundo Furtado, a cidade é
uma das poucas que ainda não concede o des-
conto, aprovado pelo próprio Conselho Nacio-
nal de Trânsito (Contran). A redução no valor
da multa já é uma opção disponível no próprio
aplicativo de rotativo vigente no município à
espera de autorização do Poder Público munici-
pal para funcionar.
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Projeto de lei dá
desconto em

multa a quem
desistir de recurso

Foto: Felipe Vieira/PMBM
Mais 80 moradores são beneficiados pela Fábrica de Óculos de BM

Mais moradores de Bar-
ra Mansa foram beneficia-
dos pela Fábrica de Óculos
da cidade. Nesta sexta-fei-
ra (5), uma nova remessa
de equipamentos foi entre-
gue a crianças e idosos
pelo prefeito Rodrigo Dra-
ble. O gerente da Fábrica,
Joel Valcir; o secretário de
Governo, Fanuel Fernan-
do; o gerente de Relações
Comunitárias, Vicente
Reis; e os vereadores Wa-
guim e Cristina Magno
também estiveram presen-
tes. Mais de 6.000 unidades
foram distribuídas nos úl-
timos três anos. Podem ter
acesso ao serviço estudan-
tes da rede pública munici-
pal de ensino e idosos aten-
didos pelo Sistema Único
de Saúde (SUS), além de
pessoas acompanhadas
pela Assistência Social do
município.

 CIDADES | Página 5
Mais 80 moradores puderam ver a vida de uma melhor forma, com novos óculos

O asfaltamento dos 7,5
km da rodovia Governador
Raimundo Padilha, estrada
que liga Vargem Alegre até o
distrito sede, começou de-
pois que o prefeito de Barra
do Piraí, Mario Esteves, assi-
nou a ordem de serviço da
obra, que é uma parceria en-
tre as secretarias de Agricul-

Começa asfaltamento de
ligação a Vargem Alegre

tura, de Serviços Públicos e
de Obras Públicas, e, quando
finalizada, oferecerá à popu-
lação uma via alternativa
para transitar entre o muni-
cípio e o distrito sem ter a
necessidade de passar pelo
pedágio da rodovia Lúcio
Meira (BR 393).
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Estudantes de VR
participam da

Olimpíada Brasileira
de Robótica

Trinta e um alunos de
Robótica Educacional do
Colégio João XXIII, da Fe-
vre (Fundação Educacional
de Volta Redonda), no Reti-
ro, realizaram nesta sema-
na as provas da modalidade
teórica da Olimpíada Brasi-
leira de Robótica (OBR)
2022. A etapa aconteceu no
próprio colégio e contou
com a participação de 24 es-
tudantes do Ensino Funda-
mental e sete alunas do En-
sino Médio, sob orientação
do professor Frederico Pi-
tassi. Foram aplicadas pro-
vas que abordam problemas
na temática de robótica, que
possam ser solucionados a
partir de ferramentas e con-
ceitos do currículo escolar
básico, como Ciências, Ma-
temática e linguagens.
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MOSAICO

Almoço com o Novo

POLÍTICA

Monumento
O renomado artista

plástico Sylvio Cavalhei-
ro entrega, na próxima
sexta-feira, 12, um pre-
sente para a Vila do
Abraão, na Ilha Grande.
Depois de meses em
imersão na preparação
de sua mais nova obra, o
público poderá conhecer
um verdadeiro monu-
mento que faz alusão ao
principal símbolo do
Abraão e da Ilha Gran-
de: o Pico do Papagaio,
segundo ponto mais alto
da Ilha.

Projeto
O projeto é apresenta-

do pelo grupo cultural
Cia. da Lua e pela Lei Mu-
nicipal de Incentivo à Cul-
tura e ao Esporte, com pa-
trocínio da Matos Teixei-
ra e apoio da Prefeitura
de Angra, por meio das
secretarias de Cultura a
Patrimônio, Executiva da
Ilha Grande e Urbaniza-
ção, Parques e Jardins.

Trajetória
Com uma trajetória de

trabalho que se inspira a
partir do descartável, da-
quilo que aparentemente
já não tem mais valor, Syl-
vio Cavalheiro apresenta
ao público, mais uma vez,
a sua perspectiva da arte,
com uma linha de cons-
trução artística que segue
inovadora e ao mesmo
tempo sustentável.

Formação
O artista tem forma-

ção na Faculdade das Be-
las-Artes da Alemanha e,
há mais de 20 anos, está
radicado na Vila do
Abraão, onde mantém
seu atelier com o concei-
to de pousada, local em
que expõe seus trabalhos
e segue criando e trans-
formando lixo em arte.

Desafio
– O grande desafio para

o futuro da Ilha Grande é
conciliar o turismo e o de-
senvolvimento com a ma-
nutenção de um meio am-
biente não apenas rico,
mas também belo e sem
lixo – pontuou Sylvio.

Peça
A peça, que será afixa-

da na porta de entrada da
Vila do Abraão, principal
centro econômico e turísti-
co da Ilha Grande, foi pre-
parada na cidade do Rio
de Janeiro e desembarcou
na Ilha na quarta-feira, 3.

Leonardo Vidal, que é pré-candidato a deputado fe-
deral pelo Novo, participará na próxima segunda-fei-
ra (08/08), às 13h, de um almoço no Restaurante Cara-
vaggio, no bairro Morada da Colina em Resende, com
o candidato do partido ao Governo do Estado do Rio
de Janeiro , o deputado federal Paulo Ganime.

No encontro, que também terá a presença de pré-
candidatos do partido na região à Alerj, Ganime fará
uma prestação de contas do seu mandato como Depu-
tado, apresentará as suas ideias ao Governo do Estado
e estará aberto a ouvir as sugestões das pessoas pre-
sentes.

O monumento, feito em
aço, foi projetado em uma
peça que seria descartada
de maneira irregular no
meio ambiente.

Proposta
– Por meio da arte

contemporânea, podemos
mostrar que tudo na na-
tureza se renova, basta
ser utilizado da forma
correta. Este projeto tem
o objetivo de despertar a
consciência dos morado-
res e turistas da Vila do
Abraão e fazer com que
esse santuário seja pre-
servado para as futuras
gerações – comentou o ar-
tista plástico.

Incentivo
Para Andrei Lara, se-

cretário de Cultura e Pa-
trimônio de Angra dos
Reis, ver a execução do
trabalho de Sylvio Cava-
lheiro só demonstra o
quanto a Lei de Incentivo
à Cultura é importante
para os artistas da cidade.

Orgulho
– O Sylvio é um artis-

ta que dispensa comentá-
rios. Ter uma obra com
sua assinatura na entra-
da da Vila do Abraão é
um motivo de orgulho
para nós, que estamos à
frente da Secretaria de
Cultura e Patrimônio. Os
artistas da cidade têm
usado com muita sabedo-
ria a Lei de Incentivo,
que permite que a cultu-
ra seja fomentada nas
mais diversas áreas e
chegue à ponta, desper-
tando o olhar crítico e o
pensamento do munícipe
– frisou Andrei Lara.

GNV
A Assembleia Legisla-

tiva do Estado do Rio de
Janeiro (Alerj) aprovou
em discussão única, nes-
ta quinta-feira (04/08), o
Projeto de Lei que estabe-
lece exceções para dis-
pensa da inspeção veicu-
lar do Detran para carros
com GNV. Segundo o tex-
to, serão dispensados da
vistoria os táxis, os veícu-
los destinados a aluguel e
os de uso particular, des-
de que movidos a gás na-
tural veicular (GNV) em
casos de transferência da
propriedade do veículo e
de emissão de segunda
via de Certificado de Re-
gistro de Veículo (CRV).
A perícia no chassi do
carro permanece manti-
da e as taxas continuarão
sendo pagas.

Antonio Furtado reafirma
apoio a Claudio Castro

ENTREVISTA ANTONIO FURTADO

Pouco antes da convenção do União Brasil que ho-
mologou sua candidatura, o deputado federal Delega-
do Antônio Furtado concedeu entrevista exclusiva ao
DIÁRIO DO VALE, falando de sua atuação durante o

mandato para o qual foi eleito com mais de 104 mil
votos e de suas posições para este ano, com a confir-
mação do apoio à reeleição do governador Claudio
Castro.

DIÁRIO DO VALE – O senhor foi o
candidato mais votado da região
em 2018. Sua campanha este
ano tem como meta repetir es-
ses números?

Antônio Furtado - Em
primeiro lugar, agradeço a
Deus por aquela vitória e
aos 104.211 eleitores que con-
fiaram em mim. Tenho me
empenhado muito para im-
primir como Deputado o
mesmo padrão de qualidade
que tive como Delegado. De-
dicação e resultados não fal-
tam. Venho mostrando isso e
na campanha mais pessoas
terão oportunidade de co-
nhecer o que fizemos e fare-
mos pelo Estado do Rio e
pelo Brasil.

Nasci para servir às pes-
soas. Há quase trinta anos
exerço essa vocação. Não
tenho meta quanto ao nú-
mero de votos. Não desejo
competir comigo mesmo.
Quero apenas continuar o
meu trabalho na Câmara
Federal e manter os amigos
e amigas que conquistei
nessa jornada.

DV– Como o senhor vê as deman-
das da região, e como pretende
se relacionar com os prefeitos,
durante um possível mandato?

Antônio Furtado  – Eu
sou um fervoroso defensor
da política de proximidade
e acredito que o diálogo e a
união são fundamentais
para que as ações de um
agente público sejam aper-
feiçoadas ao máximo. Uma
coisa é ouvir falar do pro-
blema, outra é conhecê-lo e
buscar a solução mais rápi-
da e eficiente. Por isso, faço
questão de percorrer cada
município, conversar com
as pessoas e identificar as
necessidades, para que, aí
sim, tenhamos clareza para
entender as demandas e co-
laborar para vencer os desa-
fios. E considero os prefei-
tos essenciais nessa missão,
bem como cada vereador.
Eles vivenciam a realidade
de suas cidades, sabem
“onde o sapato aperta” e
como posso aplicar melhor
as verbas que, com muito
esforço, trago com minha
equipe de Brasília. Tem
dado muito certo. Pretendo
seguir esse mesmo modelo
pois, citando outro ditado,
“time que está ganhando
não se mexe”. Não fui um
delegado de “ar condiciona-
do” e agora não sou um de-
putado que assiste o manda-
to passar de dentro de um
gabinete. Isso não combina
comigo. Gosto de falar com
as pessoas, de olhar no olho,
de estender a mão, ouvir o
que pensam e depois agir
convicto de que tomei a me-
lhor decisão. É sendo acessí-
vel e escutando o que cada
um tem a falar, que vamos
construir uma política ver-
dadeiramente participativa.

DV – No cenário de uma eleição
tão polarizada, como o senhor se
posiciona? Tem compromisso
com algum dos pré-candidatos a
presidente ou governador?

Antônio Furtado  – Meu
compromisso é com o futuro
do nosso país e com o desen-

volvimento do Estado do Rio
de Janeiro. Apoiei o Presi-
dente Bolsonaro na eleição
de 2018 e continuo o apoian-
do em todas as ações e proje-
tos que forem bons para os
brasileiros. Basta ver minha
atuação parlamentar. Mas
nem o Presidente nem nin-
guém acerta sempre. É por
isso que temos três poderes
na República. Um fiscaliza o
outro e contribui para que o
poder do povo seja exercido
em favor do mesmo. Brigas e
rivalidades entre políticos
devem ser evitadas, pois cos-
tumam fazer a corda arre-
bentar do lado dos mais hu-
mildes. Tenho responsabili-
dade. Estamos saindo de
uma pandemia que assolou
o mundo, que gerou impac-
tos profundos na economia e
na vida dos brasileiros. Pou-
co a pouco, estamos colocan-
do a casa em ordem e as coi-
sas nos trilhos. Não vem sen-
do fácil, mas continuo acre-
ditando que a nossa nação
sairá dessa crise ainda mais
forte. Aprendemos muitas li-
ções e uma delas é que não
podemos deixar de ter cora-
gem para enfrentar as difi-
culdades. E diante de proble-
mas sérios, ter  competência
e procurar aliados são quali-
dades indispensáveis. É por
isso que apoio a candidatura
do governador Cláudio Cas-
tro. Hoje, graças a sua ges-
tão, da qual sou um parcei-
ro, podemos olhar para fren-
te com otimismo. Aquela luz
no fim do túnel, que nem
aparecia, hoje começa a ilu-
minar a nossa esperança. O
descrédito, deu lugar a um
estado forte e unido. Esta-
mos no rumo certo e é só o
começo. Tenho certeza que o
nosso povo ainda terá muito
a comemorar.

DV – Quais seriam as realizações
mais importantes de seu primei-
ro mandato?

Antônio Furtado  – São
muitas. De 2019 até o mo-
mento, quase R$ 120 milhões
de reais em investimentos
foram trazidos por mim a
municípios do nosso Estado.
Dinheiro gasto em escolas,
em hospitais, para fazer en-
costas e evitar tragédias, pa-
vimentar ruas, construir
academias da melhor idade,
para reforçar a segurança
pública com programas e
equipamentos, para dar dig-
nidade à causa animal, valo-
rizar profissionais e, enfim,
transformar para melhor a
realidade de todos. Sou o
campeão de investimentos

no Sul Fluminense. Para
exemplificar, fui o Deputado
Federal que mais recursos
trouxe para Volta Redonda,
Barra Mansa e Pinheiral.
Quem duvidar, basta consul-
tar os prefeitos destas cida-
des e das outras.

Tenho orgulho dessas
realizações, pois retratam a
busca por resgatar o que te-
mos de mais valioso: a pre-
ocupação com as pessoas,
destacando as que mais
precisam. Cito por isso a
aquisição de um aparelho
de ressonância magnética.
O equipamento, que será
instalado no Hospital Regi-
onal Zilda Arns Neumann,
em Volta Redonda, benefi-
ciará milhares de pessoas
de toda a região e começará
a ser utilizado agora em ou-
tubro de 2022.

Jamais nenhuma unida-
de pública de saúde da re-
gião Sul Fluminense contou
com um equipamento de
ressonância para prestar
atendimentos à população.
A necessidade de exames
dos pacientes é suprida por
convênios, o que acaba ge-
rando aumento no tempo de
espera e maior custo para
os municípios. Fico imensa-
mente feliz por esta con-
quista. Finalmente os mais
pobres terão condições de
fazer exames antes quase
exclusivos de quem tinha
plano de saúde. Muitas vi-
das serão salvos, tenho cer-
teza! No plano legislativo,
aprovamos o pacote anticri-
me, o piso nacional da en-
fermagem, auxílio  emer-
gencial, auxílio Brasil, au-
mento de pena para quem
maltrata animais, criação
de leis de proteção às  mu-
lheres e idosos, a implanta-
ção de medidas de seguran-
ça do Pix e, nesta semana, o
fim da “saidinha tempora-
ria” dos bandidos dos esta-
belecimentos prisionais. O
restante das ações, projetos
e leis, apresentarei na cam-

panha. Uma certeza deixo
aqui: nunca estive de braços
cruzados.

DV – Quais as principais metas de
seus planos para a próxima legis-
latura?

Antônio Furtado  – Nes-
se período, ainda como pré-
candidato à reeleição, posso
afirmar que seguirei lutando
por todos que necessitarem.
Numa reunião mês passado,
com o Governador Cláudio
Castro, na cidade do Rio,
convidei mais de cem empre-
sários para conhecerem e
instalarem empresas no Sul
Fluminense. Precisamos de
empregos, especialmente
para os mais jovens, e reati-
var a economia. Quero tra-
zer o Programa “Segurança
Presente”para mais cidades
da Região, a exemplo do que
conseguimos em Barra do
Piraí e Volta Redonda. Preci-
samos de uma Delegacia de
Homicídios na cidade do aço
e uma Deam em Barra Man-
sa e Resende, unidades que
atenderão também os muni-
cípios vizinhos. Trabalharei
ainda mais na defesa das
mulheres, aposentados, pen-
sionistas e servidores. Não
desistirei de aprovar proje-
tos como décimo quarto salá-
rio, pagamento em dobro,
margem social e tantos ou-
tros que são o desejo de mi-
lhões de cidadãos.

Garanto que me posicio-
nei sempre com responsabi-
lidade e coragem para fazer
o melhor pelo estado que
nasci e amo, bem como pelo
meu país. Para o futuro, a
expectativa é continuar
agindo assim, arregaçando
as mangas e colaborando
para que todos os brasilei-
ros possam viver de manei-
ra digna e justa. E como dis-
se o General Aníbal, nasci-
do 247 anos antes de Cristo,
se não encontrarmos um ca-
minho, abriremos um.

Foto: Assessoria Antonio Furtado

Antonio Furtado:
‘Brigas e rivalidades
entre políticos devem
ser evitadas, pois
costumam fazer a
corda arrebentar do
lado dos mais
humildes’
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Volta Redonda

O candidato a deputado
federal pelo União Brasil,
Geraldinho do Gelo, empre-
sário de Volta Redonda, rea-
lizou na noite desta quinta-
feira (4) uma reunião com li-
deranças que apoiam a sua
candidatura. O encontro
ocorreu no auditório do
Dourados Shopping, no bair-
ro Retiro, e reuniu mais de
300 apoiadores de cidade
como Barra Mansa, Resen-
de, Piraí, Paraty, Barra do
Piraí, Valença e Rio Claro,
além de Volta Redonda.

— Isso mostra que as pes-
soas estão acreditando no
nosso projeto que tem como
pilar principal o crescimen-
to econômico. É emprego
que traz dignidade aos cida-
dãos. O trabalho é melhor
projeto social, que diminui a
violência, a desigualdade e
traz autoestima as pessoas
— disse Geraldinho.

Outra prioridade do can-
didato será a valorização
dos aposentados. “A situa-

Geraldinho do Gelo se reúne
com lideranças da região

Mais de 300 pessoas de oito diferentes cidades, participaram do evento
Foto: Divulgação

ção dos aposentados é tão
complicada que as pessoas
se aposentam com cinco sa-
lários mínimo e, no decor-
rer dos anos, passam a rece-
ber apenas dois mínimos. E
ainda tem um outro fator
que agrava essa baixa ren-
dem. Isso porque com a eco-
nomia travada, os aposenta-
dos precisam ajudar no sus-
tento de filhos e neto”, dis-
se, que continuou:

- A gente precisa criar
políticas públicas para não
ver idosos fazendo bicos
para complementar a ren-
da, passando sufoco finan-
ceiro e com muita dificulda-
de – disse ele.

Na reunião com as lide-
ranças, Geraldinho já le-
vantou as principais de-
mandas de cada cidade da
região para destinar emen-
das parlamentares aos mu-
nicípios de acordo com as
necessidade “É assim que
se faz político: ouvindo os
anseios da população e
atendê-los”, finalizou Ge-
raldinho do Gelo. Geraldinho do Gelo fala durante reunião de lideranças em Volta Redonda

Barra do Piraí

O prefeito de Barra do Pi-
raí, Mario Esteves, assinou a
ordem de serviço que deu
início asfaltamento dos 7,5
km da rodovia Governador
Raimundo Padilha, estrada
que liga Vargem Alegre até
o distrito sede. A obra é uma
parceria entre as secretarias
de Agricultura, de Serviços
Públicos e de Obras Públi-
cas, e, quando finalizada,
oferecerá à população uma
via alternativa para transi-
tar entre o município e o dis-
trito sem ter a necessidade
de passar pelo pedágio da ro-
dovia Lúcio Meira (BR 393).

Na primeira etapa do
processo, as secretarias de
Agricultura e de Serviços
Públicos trabalharam em
conjunto e realizaram servi-
ços de terraplanagem e a in-
serção de caixas coletoras de
águas pluviais e de mais de
30 novas redes de drenagem
ao longo da estrada. Nesse
segundo momento, a de
Obras Públicas fazendo a co-
bertura asfáltica da rodovia.

A estrada passará ao lado
do mais novo Hospital da
Cruz Vermelha, que está

Mario Esteves assina ordem início de asfaltamento para Vargem Alegre
sendo construído no distrito
com um investimento de R$
40 milhões – Hospital Joa-
quim José Couto –, e que
atenderá todos os 92 municí-
pios do estado do Rio de Ja-
neiro. Além disso, ela facili-
tará o acesso ao novo condo-
mínio industrial do municí-
pio, no local onde funciona-
va a antiga BR Metals. Re-
centemente, a companhia
Acso - Central de Serviços
do Aço - se instalou nas ime-
diações, e a expectativa é
que, em breve, mais empre-
sas cheguem ao polo indus-
trial.

Mario Esteves fala sobre
o desejo antigo da população
no que concerne a essa pavi-
mentação, e em como ela au-
xiliará na vida dos muníci-
pes e no processo de desen-
volvimento do distrito de
Vargem Alegre.

— Muitos não acredita-
vam no desenvolvimento
dessa obra. Há muito tempo
ela era esperada pela popula-
ção e, graças ao nosso traba-
lho e compromisso com a po-
pulação de Barra do Piraí,
ela, finalmente, está saindo
do papel. Vejo ações como
essa e enxergo uma promes-

sa de um futuro próspero,
em que o acesso às localida-
des, à empregabilidade e,
principalmente, à qualidade
de vida, estarão fortemente
presentes na vida dos cida-
dãos barrenses — assinala o
prefeito, completando que
“essa obra ajudará direta-
mente na geração de empre-
gos, visto que ela irá ofere-
cer acesso ao Hospital Joa-
quim José Couto, que irá ge-
rar pelo menos 600 empre-
gos, e ao novo polo industri-
al”.

O secretário de Agricul-
tura, Espedito Monteiro de
Jesus, reafirma a importân-
cia dessa obra e ressalta o
compromisso de sua pasta
para com os trabalhadores
do campo.

— A pavimentação asfál-
tica dessa estrada é de suma
importância, uma vez que,
além ser um caminho alter-
nativo ao pedágio, é uma via
de escape para aqueles ho-
mens e mulheres do campo
que querem escoar sua mer-
cadoria. Através desse proje-
to, os trabalhadores rurais
poderão tirar do campo o
seu sustento e o de sua famí-
lia — explica o secretário.

Foto: PMBP

Pavimentação da estrada que liga o distrito sede a Vargem Alegre já tem ordem de serviço

Volta Redonda

O vereador Rodrigo Fur-
tado elaborou um projeto de
lei que concede desconto de
até 40% em multas de trân-
sito geradas pelo VR Pa-
rking ou aplicadas pela
Guarda Municipal, quando
o infrator reconhece seu
erro. Conforme aponta o ve-
reador, a cidade é uma das
poucas que ainda não con-
cede o desconto, aprovado
pelo próprio Conselho Naci-
onal de Trânsito (Contran).
A redução no valor da mul-
ta já é uma opção disponível
no próprio aplicativo de ro-
tativo vigente no município
à espera de autorização do
Poder Público municipal
para funcionar.

Segundo Rodrigo, o projeto,
que tramita internamente na
Câmara Municipal, vai benefi-
ciar usuários do estacionamen-
to rotativo em Volta Redonda.

— Em maio de 2016, foi
editada a Lei Federal nº 1381,
que alterou diversos disposi-
tivos do Código de Trânsito
brasileiro, incluindo, dentre
outras, a possibilidade de
criação de um Sistema de
Notificação Eletrônica que
possibilita, além de outras
medidas, o abatimento de
40% do valor da multa de
trânsito, caso o infrator opte
por realizar o pagamento

Projeto propõe desconto a infrator que desistir de recurso
sem apresentar recurso e/ou
defesa prévia, cabendo ao
Contran a regulamentação
do sistema — argumentou.

O vereador explica ainda
que a resolução nº 622 do
Contran criou o referido sis-
tema, estabelecendo nova
forma de notificação eletrô-
nica, mais rápida e eficiente,
contudo, caberá à adesão ao
sistema informatizado e o
município ainda não aderiu.
“Com isso, os cidadãos vol-
tarredondenses ainda estão
impedidos de usufruir do be-
nefício instituído por lei”,
comentou o vereador.

Furtado garante que o
município não perderá re-
ceita.

— É importante destacar
que muito embora o abati-
mento possa figurar, em prin-
cípio, uma perda de arrecada-
ção, a economia gerada pela
ausência de notificação física
e a viabilização da quitação
mais célere pode proporcio-
nar um considerável ganho
aos cofres públicos, se consi-
derarmos que atualmente, a
notificação física demora cer-
ca de 60 dias para chegar ao
infrator. Por outro lado, a céle-
re notificação virtual, amplia
as possibilidades de defesa e
recurso do condutor, trazendo
maior efetividade e eficiência
ao processo — disse.

O vereador considera

“inadmissível”  que os mo-
radores de Volta Redonda fi-
quem prejudicados pela au-
sência do desconto. “A pro-
posta conceder a estes o di-
reito ao benefício de forma
antecipada e compelir o exe-
cutivo a aderir ao sistema
nacional, assim como, ofere-
cer aqueles que estão com
débito vencido a possibilida-
de de resolver as suas pen-
dências com desconto”, com-
pletou Furtado.

Enfermagem
A Proposta de Emenda à

Constituição do Piso da En-
fermagem (PEC 11/2022),
aprovada na Câmara dos De-
putados foi sancionada na
última quinta, 5, pelo presi-
dente da República e o vere-
ador Rodrigo Furtado, um
grande entusiasta da causa,
comemorou a vitória. “Em
2019 demos um importante
passo nessa luta pela conso-
lidação e cumprimento da
jornada de 30 horas da enfer-
magem de volta Redonda.
Brigamos para manter o
tema sempre em destaque e
acompanhamos de perto o
planejamento para regula-
mentação e hoje podemos
comemorar”, lembrou Ro-
drigo, salientando que só o
trabalho conjunto e o diálo-
go podem desfazer o sistema
desigual que está vigente.

De acordo com o texto,
uma lei federal instituirá pi-
sos salariais nacionais para
enfermeiros, técnicos e auxili-
ares de enfermagem e partei-
ras. Com a mudança, o Proje-
to de Lei (PL) 2.564/2020 —
que fixa o piso salarial dessas
categorias — pôde ser sancio-
nado. Isso porque, ao inserir o
piso no texto constitucional,
evitam-se ações na Justiça

sob a alegação do chamado ví-
cio de iniciativa (quando a
proposta é apresentada por
um dos Poderes sem que a
Constituição lhe atribua com-
petência para isso).

A proposta define com
piso salarial de enfermei-
ros R$ 4.750,00; o de técni-
cos de enfer magem, R$
3.325,00; e o de auxiliares e
de parteiras, R$ 2.375,00. O

projeto prevê ainda a atua-
lização monetária anual do
piso da categoria com base
no Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor (INPC)
e assegura a manutenção
de salários eventualmente
superiores ao valor inicial
sugerido, independente-
mente da jornada de traba-
lho para a qual o profissio-
nal tenha sido contratado.

Foto: Arquivo

Rodrigo Furtado diz que desconto para motorista que se comprometer a não recorrer contra multa
pode ajudar a aumentar receita



4  DIÁRIO DO VALE SÁBADO A SEGUNDA-FEIRA, 06 A 08 DE AGOSTO DE 2022POLÍCIA

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES, COMPRAS E
CONTRATOS

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 123/2022
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM SERVIÇOS DE
RASTREAMENTO POR TELEMETRIA E MONITORAMENTO DE VEÍCULOS EM
TEMPO REAL VIA SATÉLITE (GPS/GSM/GPRS), INCLUINDO A INSTALAÇÃO
DE MÓDULOS DE RASTREAMENTO, FORNECIMENTO DE SOFTWARE DE
GESTÃO E LICENCIAMENTO.
OS PARTICIPANTES serão credenciados às 09:00 horas. AS PROPOSTAS serão
autenticadas e abertas no dia 31 de agosto de 2022, às 09:00 horas. O Edital
disponível para download em transparencia.quatis.rj.gov.br.

Quatis, 05 de agosto de 2022
IOHAN WENDER TEIXEIRA SILVA - Pregoeiro

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE ERRATA
PREGÃO ELETRONICO Nº 129/2022

OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS DE LIMPEZA - SRP. A Pregoeira
do Município de Barra Mansa comunica aos interessados no Pregão
Eletrônico supracitado que ficam modificados a quantidade e valor total dos
itens 11, 14, 15, 29, 43, 44, 60, 61 e 62 do Anexo I do edital. Os demais itens
permanecem inalterados.

Angelita dos Santos Halfed
Pregoeira

POSTO TRÊS POÇOS LTDA
CNPJ/CPF: 45.383.040/0001-06

Concessão de Licença

POSTO TRÊS POÇOS LTDA, torna público que recebeu da Secretaria
Municipal de Meio Ambiente – SMMA, conforme as atribuições que lhe
foram concedidas pelo Decreto nº 40.980 de 15 de outubro de 2007 e
Convenio assinado entre o Estado do Rio de Janeiro e este Município
em 16 de janeiro de 2008, a Licença Municipal de Instalação e Opera-
ção – LMO nº 316-08/2022, com validade até 04 de agosto de 2028.
A ATIVIDADE DE POSTO DE ARMAZENAMENTO E COMERCIALIZA-
ÇÃO DE GNC (GÁS NATURAL COMPRIMIDO)
Endereço: Avenida Paulo Erlei Abrantes, s/n, Três Poços – Volta Re-
donda/RJ.

PROCESSO Nº 2145/2021.
Para: SMFRP.
AUTORIZO e RATIFICO, a Dispensa de Licitação, conforme arti-
go 24, II da Lei Federal n° 8.666/93 e suas alterações, conforme
PARECER da Procuradoria Geral do Município as fls. 79 a 86 e
Controladoria Geral do Município as fls. 100 a 107, em favor da
Empresa SILVEIRA & DALMAS LTDA inscrito no CNPJ sob o n°
27.745.509/0001-10 para aquisição de plaquetas de patrimônio
no valor de R$ 1.470,00 (hum mil e quatrocentos e setenta re-
ais).
Solicito emissão de nota de empenho.

Porto Real, 14 de junho de 2022.
Luciano de Carvalho Lima

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO

EXTRATO DE TERMO DE ADITAMENTO Nº 04 AO CONTRATO
Nº 055/2018
01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real.
02 - CONTRATADO: SINDPASS - Sindicato das Empresas de
Transportes de Passageiros de Barra Mansa.
03 - OBJETO: Prorrogação de prazo ao contrato em pauta.
04 - EMBASAMENTO: Art.57, II, da Lei 8.666/1993.
05 - PROCESSO: Nº 178/2018.
06 - VALOR: R$ 16.819,20 (dezesseis mil, oitocentos e dezenove
mil e vinte centavos).
07 - PRAZO: 12 (doze) meses.
08 - DATA DA ASSINATURA: 18 de junho de 2022.

Valeria Aparecida Sá Gonçalves
Secretária Municipal de Assistência Social, Direitos Humanos e

Habitação

AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Presencial 061/2022

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às
10:00 horas, do dia 19 de agosto de 2022 na Sala de Licitações
do Centro Administrativo Municipal no Palácio 5 de Novembro à
Rua Hilário Ettore, 442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº 061/
2022 na modalidade Pregão na forma presencial, tipo menor pre-
ço, objetivando AQUISIÇÃO DE DISPOSITIVO ELETRÔNICO
PORTÁTIL (TABLET) para atender a SECRETARIA MUNICIPAL
DE EDUCAÇÃO, CULTURA E TURISMO conforme especificações
contidas no edital e seus anexos que são parte integrante do Pro-
cesso Administrativo nº 6752/2021. O Edital poderá ser retirado
no portal oficial do município no endereço eletrônico https://
www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada do edital na Secretaria de
Licitações Compras e Contratos os interessados deverão trazer: 1
(uma) resma (500 folhas) de papel sulfite tamanho A4 branco e
documentos de identificação civil. VALOR MÁXIMO ADMITIDO:
R$ 57.805,20 (cinquenta e sete mil, oitocentos e cinco reais e vin-
te centavos)

Porto Real, 05 de agosto de 2022.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES COMPRAS E
CONTRATOS

AVISO DE LICITAÇÃO
Tomada de Preços 006/2022

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às
15:00 horas, do dia 23 de agosto de 2022 na Sala de Licitações
do Centro Administrativo Municipal no Palácio 5 de Novembro à
Rua Hilário Ettore, 442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº 006/
2022 na modalidade Tomada de Preços, tipo menor preço,
objetivando CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA
PARA SERVIÇO DE AMPLIAÇÃO DO CEMITÉRIO PÚBLICO
MUNICIPAL para atender a SECRETARIA MUNICIPAL DE
OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS conforme especificações con-
tidas no edital e seus anexos que são parte integrante do Proces-
so Administrativo nº 4426/2022. O Edital poderá ser retirado no
portal oficial do município no endereço eletrônico https://
www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada do edital na Secretaria de
Licitações Compras e Contratos os interessados deverão trazer: 1
(uma) resma (500 folhas) de papel sulfite tamanho A4 branco e
documentos de identificação civil. VALOR MÁXIMO ADMITIDO:
R$ 2.064.786,64 (dois milhões, sessenta e quatro mil, setecentos
e oitenta e seis reais e sessenta e quatro centavos)

Porto Real, 05 de agosto de 2022.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES COMPRAS E
CONTRATOS

AVISO DE LICITAÇÃO
Tomada de Preços 007/2022

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às
15:00 horas, do dia 24 de agosto de 2022 na Sala de Licitações
do Centro Administrativo Municipal no Palácio 5 de Novembro à
Rua Hilário Ettore, 442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº 007/
2022 na modalidade Tomada de Preços, tipo menor preço,
objetivando CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA
EM INFRAESTRUTURA URBANA PARA RECUPERAÇÃO DE
DRENAGEM URBANA E RECAPEAMENTO ASFÁLTICO DA
RUA RIO DE JANEIRO, BAIRRO SÃO JOSÉ para atender a
SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS
conforme especificações contidas no edital e seus anexos que
são parte integrante do Processo Administrativo nº 2524/2022. O
Edital poderá ser retirado no portal oficial do município no endere-
ço eletrônico https://www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada do edital
na Secretaria de Licitações Compras e Contratos os interessados
deverão trazer: 1 (uma) resma (500 folhas) de papel sulfite tama-
nho A4 branco e documentos de identificação civil. VALOR MÁXI-
MO ADMITIDO: R$ 672.884,31 (seiscentos e setenta e dois mil,
oitocentos e oitenta e quatro reais e trinta e um centavos)

Porto Real, 05 de agosto de 2022.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES COMPRAS E
CONTRATOS

Barra Mansa

Agentes da 2ª Unidade de
Polícia Ambiental detive-
ram na quinta-feira (4), duas
pessoas em uma fazenda na
localidade conhecida como
Km 100, em Barra Mansa.
Uma delas foi um homem
que usava sua rede social
para postar vídeos e se van-
gloriar por cada animal que
ele abatia durante suas caça-
das ilegais. Ele também exi-
bia os cães que eram usados
para captura e matança dos
animais.

Dupla é presa por maus tratos
a animais e posse de drogas

Agentes apreenderam objetos usados na rinha de galo, roupas usadas para se camuflar em mata e
pássaros

Foto: Divulgação

Na casa dele foram en-
contrados três filhotes de ja-
vali, que estavam presos em
cativeiro, cinco galos presos
em gaiolas com esporas. Um
dos animais estava com feri-
mento na cabeça.

Além disso, os agentes
apreenderam vários objetos
usados na rinha de galo, rou-
pas usadas para se camuflar
em mata durante a caça,
dois pássaros coleiros e um
trinca ferro. Os policias dis-
seram que o suspeito é con-
siderado um dos maiores ca-
çadores ilegais da região.

Já na outra casa, localiza-
da na mesma fazenda, os
agentes abordaram uma mu-
lher. No local foram encon-
trados vários pedaços de ci-
garro com cheiro típico de
maconha e um tablete de ma-
conha, além de um pote con-
tendo 30 sementes da erva.

No quintal do imóvel fo-
ram encontrados dois pés de
maconha que, segundo os
policiais, eram cultivados
pela mulher. Os dois suspei-
tos e o material apreendido
foram levados para a Delega-
cia de Barra Mansa.

Resende

Policiais rodoviários fede-
rais interceptaram na quinta-
feira (4), uma carreta que
transportava uma bobina me-
tálica, pesando 28,5 toneladas,
que era transportada com
amarração insuficiente, es-
tando fixada apenas com duas
cintas no topo. O flagrante foi
na BR-354 (Rodovia Rio-Ca-
xambu), no distrito de Enge-
nheiro Passos, em Resende.

O fato flagrado pelos
agentes da PRF, contraria a
Resolução do Contran núme-
ro 942/2022. O documento
exige, no caso de bobina me-
tálica com peso superior a 20
toneladas, o emprego de sete
cintas de armação quando
transportada na posição ho-
rizontal, sendo três pelo topo
e quatro por dentro da bobi-
na de forma direta.

Segundo a PRF, o trans-
porte deste tipo de produto
em desconformidade com as
normas põe em risco a segu-
rança do trânsito. Em uma
manobra brusca ou acidente,
a bobina pode se soltar e des-
truir a cabine do veículo que
a transporta, atingindo, in-

PRF flagra transporte irregular
de bobina metálica na BR-354

clusive, o motorista. Ela pode
também cair sobre outro veí-
culo menor, provocando mor-
tes entre seus ocupantes.

O motorista foi multado
e a carreta retida até que a
situação fosse regularizada.

O transporte deste tipo de
produto em desconformidade
com as normas põe em risco
a segurança do trânsito

Volta Redonda

Dois homens, um de 38 e
outro 18 anos, foram detidos
sexta-feira (5) por suspeita
de tráfico de drogas no bair-
ro Coqueiros, em Volta Re-
donda. Com eles a Polícia
Militar apreendeu 189 pinos
de cocaína, 150 pedras de

Homens são detidos no bairro
Coqueiros por suspeita de tráfico

Foto: PM

PM informaram que foram alertados por populares sobre os
suspeitos de tráfico

crack, 21 tiras de maconha,
dois frascos de loló, um rá-
dio transmissor, duas bateri-
as de rádio, um celular e R$
179.

Os dois foram abordados
na Rua F. Os policiais infor-
maram que foram alertados
por populares sobre os sus-
peitos de tráfico.

3212-1812|  99234-8846|  99208-6681
De segunda a sexta-feira das 9:00 às 17:30h

Atendimento ao cliente

Geral Classificados Comercial

Sul Fluminense

Nesta sexta-feira (5) policiais civis de Volta Redonda
cumpriram mandado de prisão de uma mulher de 43
anos, no bairro Aterrado. A ordem foi expedida pela
Vara Única de Piraí.

Ela foi condenada a três anos e meio de prisão, em re-
gime semiaberto, por um caso de lesão corporal gravís-
simo, ocorrido no dia 28 de fevereiro de 2015, em Arro-
zal, distrito de Piraí. Naquele dia, segundo a polícia, ela
ateou fogo no corpo do companheiro, atualmente tam-
bém com 43 anos. A vítima sobreviveu.

Na ocasião, o caso foi registrado na delegacia de Pi-
raí como tentativa de homicídio, mas depois reclassifi-
cado como lesão corporal.

Mulher que ateou fogo no
companheiro é presa

Barra Mansa

Um jovem, de 18 anos, foi
abordado na quinta-feira (4)
por policiais militares, em
Barra Mansa. Os agentes en-
contraram na mochila do ra-
paz, uma réplica de revólver.
Ele estava na Rua Professor
Pedro Vaz, no Centro da ci-
dade, acompanhado por dois
adolescentes de 16 e 15 anos.

Os três estudantes foram
levados para a 90ª DP, onde
foram ouvidos e liberados. A
réplica ficou apreendida na
delegacia.

Jovens são flagrados
com réplica de

revólver em Barra
Mansa

Barra do Piraí

O delegado titular da 88º
DP (Barra do Piraí), Rodolfo
Atala, coordenou na quinta-
feira (4), uma ação conjunta
entre as polícias Civil e Mili-
tar, que resultou na prisão
de um homem condenado a
14 anos de prisão por tráfico
de drogas e associação para
o tráfico. Ele foi localizado
em Três Rios.

O criminoso foi um dos
alvos da operação “Visão de
Águia”, que foi deflagrada
pela Polícia Civil e pelo Mi-
nistério Público em 2019, em
Barra do Piraí. O preso con-
denado foi transferido para
o sistema prisional do Esta-
do do Rio de Janeiro.

Preso homem
condenado por

tráfico de drogas em
Barra do Piraí
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Volta Redonda

Trinta e um alunos de
Robótica Educacional do
Colégio João XXIII, da Fe-
vre (Fundação Educacional
de Volta Redonda), no Reti-
ro, realizaram nesta sema-
na as provas da modalidade
teórica da Olimpíada Brasi-
leira de Robótica (OBR)
2022. A etapa aconteceu no
próprio colégio e contou
com a participação de 24 es-
tudantes do Ensino Funda-
mental e sete alunas do En-
sino Médio, sob orientação
do professor Frederico Pi-
tassi. Foram aplicadas pro-

Trinta alunos de VR participam da
Olimpíada Brasileira de Robótica
Estudantes do Colégio João XXIII, no Retiro, fizeram provas da modalidade teórica da competição científica

vas que abordam problemas
na temática de robótica, que
possam ser solucionados a
partir de ferramentas e con-
ceitos do currículo escolar
básico, como Ciências, Ma-
temática e linguagens.

Na edição deste ano da
olimpíada científica, os alu-
nos do Ensino Fundamental
(níveis 0 a 4) participam de
fase única, enquanto estu-
dantes do Ensino Médio (ní-
vel 5) realizam duas etapas.
Pelo colégio da Fevre, repre-
sentaram a cidade alunos
nos níveis 3, 4 e 5.

Em relação ao Ensino
Médio, a participação na

OBR 2022 foi voltada apenas
para alunas – uma iniciativa
da organização do colégio
para incentivar a mulheres
a participarem de atividades
que envolvam a tecnologia.
Dentre as participantes de
Volta Redonda, destaque
para Vanessa de Oliveira
Curty, que foi classificada
para a etapa 2 da modalida-
de, estando assim entre os
melhores alunos do Brasil.

O melhor aluno de cada
estado neste nível, desde que
não tenha tido contato com a
robótica na prática, recebe
como premiação uma vaga
para o minicurso de robóti-

ca, que será realizado duran-
te o evento da Etapa Nacio-
nal da Modalidade Prática.
As notas finais de todos os
participantes estão previstas
para serem divulgadas ainda
em agosto e, de acordo com o
resultado, é montada uma
grade de classificação que
vai indicar os premiados
com medalhas de bronze, de
prata e de ouro.

A coordenadora de Robó-
tica na rede municipal de
Ensino, Andréia Helena de
Almeida Rodrigues, explicou
que, após ficar suspenso por
conta da pandemia, o projeto
foi retomado no colégio João

XXIII com aulas em abril
deste ano e voltará também
em outras unidades da rede
a partir do próximo dia 20.

- Participaram esse ano
apenas os alunos do Colégio
João XXIII, mas a proposta é
expandir para outras esco-
las. Os professores estão par-
ticipando de um treinamen-
to em Robótica Educacional
com Hardware e Software
Livre desde o primeiro se-
mestre. O treinamento dos
professores aconteceu todo
sábado, de abril a 9 de julho -
contou a coordenadora.

O diretor-presidente da
Fevre, Caio Teixeira, afir-

mou que o objetivo da fun-
dação é retomar os projetos
que incentivem a participa-
ção dos alunos e colaborem
para melhorar ainda mais
a qualidade do ensino no
município.

- As aulas de Robótica, o
sábado letivo e outras inici-
ativas estão sendo retoma-
das aos poucos para que
nossos estudantes tenham
mais recursos e possam se
desenvolver da melhor ma-
neira possível. É um traba-
lho contínuo para que a
educação de Volta Redonda
melhore cada vez mais -
afirmou Caio.

Barra Mansa

A Escola Vocacionada So-
cioambiental – Ciep Ada Bo-
gato, localizada no bairro
Paraíso de Cima, em Barra
Mansa, é finalista do ‘Prê-
mio Nestlé Por Crianças
Mais Saudáveis’. Concorren-
do com outras 24 institui-
ções, já é considerada uma
das 25 melhores de ensino
público do país em incentivo
à prática de hábitos saudá-
veis às crianças. O final da
competição será na próxima
segunda-feira (8). O prêmio
serão R$ 35 mil em benfeito-
rias e mentorias pedagógi-
cas à instituição.

O objetivo do projeto, que
acontece anualmente e está
em sua 5ª edição, é reconhe-
cer instituições públicas de
Ensino Fundamental I com
propostas cooperativas para
o desenvolvimento de hábi-
tos saudáveis nos estudan-
tes. O prêmio em dinheiro é
destinado a dez escolas cam-
peãs para implementarem
iniciativas comprometidas
com o bem-estar e saúde das
crianças.

- Nossa expectativa é ga-

Escola Vocacionada Socioambiental é finalista em premiação nacional
nhar o prêmio. Nossa escola
participou de todas as pro-
postas e está muito otimista
em ser uma das dez premia-
das pela Nestlé - comentou a
gerente de Educação Básica
da Rede Municipal de Ensi-
no, Alessandra Mara.

O diretor pedagógico da
entidade, Lucas Peres Gui-
marães, afirmou que só de
estar na final já é um reco-
nhecimento nacional de que
a Escola Vocacionada Socio-
ambiental é diferenciada
por ensinar a ler e a escrever
através da leitura de mundo.

- Nós temos um processo
pedagógico de que as crian-
ças serão mais saudáveis
por si só e o Prêmio corrobo-
ra com uma visão nacional
do quanto nós somos dife-
renciados no quesito de uma
proposta pedagógica que é
relevante para esse aluno -
destacou.

As crianças, que come-
moraram a posição de fina-
listas no prêmio, participa-
ram ativamente de todo o
processo com atividades re-
alizadas na escola e relacio-
nadas à questão da alimen-
tação saudável, como a

construção de horta, planta-
ção e colheita de alimentos,
oficinas de preparo de ali-
mentação saudável, produ-
ção de alimentos com reuti-
lização como bolo de casca
de banana.

As escolas participantes
do Prêmio Nestlé, se envol-
veram em gincanas com
missões lúdicas que garan-
tiram pontos e estimula-
ram os hábitos saudáveis
do programa.

Expectativa
A diretora da unidade, Ju-

liana Rezende, e a orientado-
ra pedagógica, Ângela Costa,
já sabem como será investido
o dinheiro da premiação,
caso a Vocacionada Socioam-
biental de Barra Mansa ven-
ça: a escola fará a aquisição
de bebedouros industriais; a
construção de um espaço de
brincar no ‘Reflorart’, de um
parquinho e de uma casa na
árvore. Também serão adqui-
ridos eletrodomésticos para a
construção de uma cozinha
experimental e, por fim, se-
rão compradas ferramentas
para a horta da instituição,
que será ampliada.

Felipe Vieira / PMBM

Unidade já pode ser considerada umas das 25 melhores de ensino público do país em incentivo à prática
de hábitos saudáveis às crianças

Barra Mansa

Por meio da Secretaria
Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Tecnolo-
gia e Inovação, em parceria
com a Secretaria de Desen-
volvimento Econômico,
Energia e Relações Interna-
cionais do Estado do Rio de
Janeiro (SEDEERI), Barra
Mansa vai sediar no próxi-
mo dia 22, uma ‘Rodada de
Negócios’. O evento será rea-
lizado das 9h às 13h, no
SESC, que fica na Avenida
Tenente José Eduardo, n°
560, no bairro Ano Bom.

A Rodada de Negócios faz
parte do programa Compra
RJ, que tem o objetivo de cri-
ar oportunidades para que
micros, pequenas, médias e
grandes empresas tenham
acesso a grandes comprado-

‘Rodada de Negócios’ acontece no próximo dia 22 em Barra Mansa
res (públicos e privados), in-
centivando a comercializa-
ção de produtos e serviços
fluminenses.

Através do programa, é
esperado o incremento do
volume de compras de pro-
dutos fabricados e de servi-
ços prestados no Estado. As
empresas que foram afeta-
das pela pandemia de Covid-
19 poderão receber crédito
com taxas exclusivas, por in-
termédio da Agência Esta-
dual de Fomento (AgeRio).

O secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Tecno-
logia e Inovação de Barra
Mansa, Bruno Paciello, des-
tacou de que forma o encon-
tro vai ser benéfico para a
economia local.

- Essa Rodada de Negóci-
os acontece em um momen-
to muito importante para

que possamos criar um ce-
nário favorável à interlocu-
ção entre as empresas. Nós
estamos colocando algumas
empresas âncoras que vão
ser muito importantes para
o município. A ideia geral é
criar esse relacionamento,
esse momento de ne-
tworking no qual os empre-
sários poderão conversar e
fechar negócios, dessa for-
ma a fomentar a economia
da cidade.

Todas as Rodadas de Ne-
gócios do programa Compra
RJ são gratuitas e apenas
empresas com CNPJ, DAP,
NIRF e RGP registradas no
Estado do Rio de Janeiro po-
dem participar. Em breve as
inscrições e informações
complementares serão dis-
ponibilizadas por meio da
internet.

Divulgação / PMBM

Secretário de Desenvolvimento Econômico de Barra Mansa, Bruno Paciello, destaca parceria entre
município e estado no evento

Barra Mansa

Uma importante conquista
para o município de Barra
Mansa foi concretizada na
quinta-feira (4), durante uma
reunião na agência do INSS
(Instituto Nacional do Seguro
Social), em Volta Redonda. O
retorno do monitoramento
das Compensações Previden-
ciárias (Comprev) deixou de
ser feito em Brasília e retor-
nou à região. Participaram do
encontro o secretário munici-
pal de Finanças, Leonardo Ra-
mos de Oliveira; a presidente
interina do Previbam (Fundo
Previdenciário de Barra Man-
sa), Bianca Martins Rodri-
gues; e a gerente de Benefícios
do INSS, Fabiane Azevedo.

O secretário de Finanças
destacou a importância de
manter o acompanhamento
da Comprev de perto. Duran-
te um ano e meio os dados só
podiam ser consultados em
Brasília. Para se ter uma
ideia, quando o procedimento

Andamento da Comprev junto ao INSS é acompanhado de perto
ocorria na região eram anali-
sados uma média de 15 pro-
cessos por mês. Com as avali-
ações na capital do país, esse
quantitativo sofreu uma ex-
pressiva queda, passando
para duas análises ao ano.
Com isso, o município perdeu
um valor considerável, algo
em torno de R$20 milhões em
18 meses.

- Agora vamos nos reunir
a cada dois meses na agência
de Volta Redonda para moni-
torar os processos. A medida
possibilitará reverter os im-
pactos ao fluxo de caixa, cau-
sados pela centralização em
Brasília - ressaltou Leonardo.

A presidente interina do
Previbam ressaltou a impor-
tância do acompanhamento
para assegurar o salário aos
servidores aposentados.

- Estamos aguardando a
avaliação de 676 processos e
101 análises médicas (invali-
dez). A última feita pelo INSS
foi em maio de 2021, onde fo-
ram aprovados apenas dois

Fábrica de Óculos entrega mais 80 unidades à população
Barra Mansa

A Fábrica de Óculos de
Barra Mansa permitiu que
mais 80 moradores da cidade ti-
vessem mais qualidade de vida
nesta sexta-feira (5). Uma nova
remessa de equipamentos foi
entregue a crianças e idosos
pelo prefeito Rodrigo Drable. O
gerente da Fábrica, Joel Valcir;
o secretário de Governo, Fanu-
el Fernando; o gerente de Rela-
ções Comunitárias, Vicente
Reis; e os vereadores Waguim e
Cristina Magno também estive-
ram presentes. Mais de 6.000
unidades foram distribuídas
nos últimos três anos.

Drable destacou que a
cada óculos entregue vê a
concretização de um sonho
antigo.

- Esse é um projeto que
vem lá de trás e que nos gera
muita alegria e satisfação,
pois vemos o grande auxílio
que prestamos à nossa popu-
lação. As crianças têm tido
dificuldade em realizar tare-

fas do cotidiano, como enxer-
gar o quadro na sala de aula e
os idosos com problemas
para ler a bula dos remédios.
Estamos solucionando pro-
blemas, promovendo o bem-
estar a cada um - disse o pre-
feito.

O gerente da Fábrica de
Óculos, Joel Valci, destacou a
grande demanda e a capacida-
de de produção.

- Nós estamos entregando
hoje 80 pares de óculos e nos-
sa demanda é muito crescen-
te. Mas graças à nossa equipe,
conseguimos cumprir prazos
e contribuir com a qualidade
de vida de nossa população.

Uma das estudantes be-
neficiadas nesta sexta-feira
(5), foi Lauane Barbosa, de
13 anos.

- Eu gostei muito dos ócu-
los, estou enxergando muito
melhor que antes e gostei da
armação também.

Elaine Barbosa, mãe da
Lauane, revelou a satisfação
em ter acesso a este serviço dis-

ponibilizado pelo município.
- Me ajuda muito, a Laua-

ne precisa de óculos desde os 5
anos de idade, então a Fábrica
ajuda demais. Todas as vezes
que pedimos os óculos, foram
feitos com muita qualidade e
com um bom prazo, dessa vez
foram 20 dias, mas me liga-
ram muito antes do combina-
do, estou muito satisfeita -
destacou Elaine.

Podem ter acesso ao servi-
ço estudantes da rede pública
municipal de ensino e idosos
atendidos pelo Sistema Único
de Saúde (SUS), além de pes-
soas assistidas pelo CEMAE
(Centro Municipal de Atendi-
mento Educacional Especi-
alizado), Secretaria Assistên-
cia Social e Direitos Huma-
nos, do Asilo Vila Vicentina e
Apae (Associação de Pais e
Amigos dos Excepcionais).

O local funciona de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 17h,
no pátio da Prefeitura de Bar-
ra Mansa - Rua Luis Ponce, n°
263, Centro.

processos. O fato de podermos
acompanhar o andamento de
perto, na agência de Volta Re-
donda, possibilitará maior ce-
leridade. Foi muito importan-
te o empenho do governo mu-
nicipal em buscar o retorno
das análises para a região,
apresentando indicadores e
impactos ao fluxo de caixa
para que esse problema fosse
resolvido. Se não fizéssemos
nada, poderíamos prejudicar
os salários dos servidores apo-
sentados. Isso demonstra
compromisso com as pessoas -
destacou Bianca.

Compensações Previdenciárias
A Comprev é uma espé-

cie de acerto de contas entre
o regime que paga a aposen-
tadoria ou pensão do segu-
rado (regime instituidor) e o
regime do qual ele trouxe
tempo de serviço e contri-
buição (regime de origem).
A Prefeitura de Barra Man-
sa possui regime próprio,
que é o Previbam.
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Barra Mansa e Volta Redonda

 Começa na segunda-fei-
ra (8), a Campanha de Vaci-
nação contra Poliomielite e
Multivacinação. O Dia D
acontecerá em 20 de agosto e
a campanha seguirá até o
dia 9 de setembro. A meta da
campanha é imunizar 95%
das crianças de 1 a 4 anos
contra poliomielite e através
da avaliação de caderneta de
todos os menores de 15 anos,
atingir o objetivo da cobertu-
ra de 95% de todas as demais
vacinas. Para se vacinar, é
preciso estar munido dos
cartões de vacina e do SUS
(Sistema Único de Saúde).
Cidades da região se prepa-
ram para a ação e seguirão
com as imunizações contra
Covid-19 e gripe.

Em Barra Mansa, a cam-
panha será realizada em to-
dos os Postos de Saúde da
Família (PSF), das 8h às 17h.
A coordenadora do Setor de
Imunização da Secretaria de
Saúde, Yasmim Rio, deta-
lhou como será o fluxo de va-
cinação nos postos.

- A campanha de Multiva-
cinação servirá para atuali-
zar a caderneta dos menores
de 15 anos de idade. Já a va-
cina contra a poliomielite,
que é mais conhecida pela
“gotinha”, será aplicada em
crianças de 1 até 4 anos, onze
meses e 29 dias, mesmo que
já tenham tomado a vacina -
destacou Yasmim.

Já em Volta Redonda, a
Secretaria Municipal de
Saúde (SMS), irá iniciar na
segunda-feira (8), a Multiva-
cinação em todas as unida-
des básicas de Saúde (UBS e

POLIOMIELITE E MULTIVACINAÇÃO

Cidades se preparam para iniciar
campanha na segunda-feira
Barra Mansa e Volta Redonda também seguem aplicando doses contra Covid-19 e Influenza

Fiocruz

Meta é imunizar 95% das crianças de 1 a 4 anos contra pólio e atingir cobertura vacinal de 95% das demais vacinas em menores de 15 anos

UBSF) do município, das 9h
às 16h. Por conta desta cam-
panha, foi realizada nesta
sexta-feira (5), no auditório
do UGB (Centro Universitá-
rio Geraldo Di Biase), uma
capacitação com os profissi-
onais de saúde que atuam
na sala de vacina do muni-
cípio. A SMS também man-
terá o plantão de vacinação
e testagem neste fim de se-
mana, dias 6 (sábado) e 7
(domingo).

Segundo o médico sanita-
rista da Secretaria de Saúde
de Volta Redonda, Carlos
Vasconcellos, durante a
campanha de Multivacina-
ção, todas as unidades esta-
rão aplicando todas as vaci-
nas disponíveis no calendá-
rio de vacinação para adul-
tos e crianças, incluindo as
vacinas contra a Covid-19.

- Hoje, o Brasil é um dos
países do mundo com mai-
or número de crianças e
adultos com vacinas em
atraso. Como é cada vez
mais crescente o número
de pessoas que viajam e
têm contato com outras, de
diferentes lugares, é impor-
tante garantir que todas as
doenças que podem ser evi-
tadas com a vacinação este-
jam sob controle, além da-
quelas que já haviam sido
erradicadas, como a parali-
sia infantil e o sarampo,
que não retornem - afir-
mou.

Carlos ainda ressaltou
que, no outro final de semana
(dias 13 e 14 de agosto), du-
rante o plantão de vacinação,
as vacinas para adolescentes
e adultos também serão ofe-
recidas em locais externos.

- No dia 20, teremos tam-
bém um ‘Dia D’, que usare-
mos para intensificar ain-
da mais a Multivacinação.
A previsão é que seja feito
na Ilha São João - disse.

Plantão de vacinação contra
Covid-19 e Influenza

 Nesta edição, haverá apli-
cação de doses contra Covid-
19 e Influenza (gripe) no Ar-
raiá da Cidadania, na Praça

Brasil, Vila Santa Cecília,
das 15h às 23h; no Zoológico
Municipal, das 9h às 16h; e
nos shoppings Park Sul, das
10h às 20h; e Sider, das 10h às
20h (sábado) e das 14h às 20h

(domingo).
A vacinação também irá

ocorrer em duas unidades
básicas de saúde, são elas:
UBSFs 249 e Vila Mury, das
8h às 18h30.

Iluminação de LED chega
ao Retiro e à Ponte Alta

Divulgação/ PMVR

Volta Redonda

A instalação de lâmpadas
de LED segue avançando
por Volta Redonda, atenden-
do simultaneamente bairros
dos dois lados do Rio Paraí-
ba do Sul. Incluindo os mate-
riais trocados pelo projeto de
iluminação de LED da pre-
feitura e agora com o Plano
de Mobilidade Urbana, já fo-
ram substituídas lâmpadas
em mais de 3,3 mil pontos,
atendendo as principais vias
que contam com grande flu-
xo de veículos e de pessoas.
Nesta sexta-feira (5), as equi-
pes estão atuando em algu-
mas ruas do bairro Retiro,
Ponte Alta, seguindo para o
São Lucas e 249.

Nos últimos dias, a troca
das lâmpadas amarelas (va-
por de sódio) pelos modelos

Equipes do Plano de Mobilidade Urbana atuam simultaneamente em áreas dos dois lados do Rio
Paraíba do Sul

de LED também atenderam
ruas dos bairros Água Lim-
pa, após ter passado pela
Avenida Francisco Crisóto-
mos Tôrres, que é a princi-
pal via de entrada para bair-
ros como Pinto da Serra,
Candelária, São Luiz, e um
dos acessos a Volta Redonda
por quem vem pela Rodovia
Lúcio Meira (BR-393).

De acordo com a equipe
técnica que coordena a ins-
talação, as lâmpadas que
chegaram recentemente são
de 150w e 200w, que são desti-
nadas para o tipo de ilumi-
nação de algumas vias. Con-
forme forem chegando mo-
delos adequados para outras
ruas, o trabalho vai avançar
para esses locais.

A primeira fase do Plano
de Mobilidade Urbana (De-
mob 1) contempla a troca de

lâmpadas em bairros loca-
lizados à margem direita
do Rio Paraíba do Sul, en-
quanto a fase Demob 2, os
bairros à margem esquer-
da. Pelo plano, já foram fei-
tas substituições em lumi-
nárias nos bairros Aterra-
do, Aero Clube, Voldac, Ni-
terói, Jardim Normândia,
Jardim Amália, São Geral-
do e Laranjal, entre outros
pontos.

Toda a cidade será aten-
dida com cerca de 27 mil
pontos de iluminação no-
vos. Ao final da troca das
lâmpadas, a economia será
de 50% nos custos com ilu-
minação. A redução está
atrelada à tecnologia da luz
de LED, que possibilita me-
nor necessidade de manu-
tenção; elas possuem mai-
or durabilidade.
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Produção de veículos
cresce 33,4% em julho

Informação é da Anfavea; associação constata que foram
fabricadas 219 mil unidades em julho

São Paulo

A produção de veículos
cresceu 33,4% em julho na
comparação com o mesmo
mês de 2021, segundo balanço
divulgado nesta sexta (5) pela
Associação Nacional de Fabri-
cantes de Veículos Automoto-
res (Anfavea). Foram fabrica-
das em julho deste ano 219 mil
unidades, o que também re-
presenta um aumento de 7,5%
em relação a junho. No acu-
mulado de janeiro a julho, fo-
ram produzidos 1,3 milhão de
veículos, uma queda de 0,2%
na comparação com os primei-
ros sete meses de 2021.

As vendas de veículos no-
vos tiveram elevação de 3,7%
em julho na comparação com
o mesmo mês do ano passa-
do. Foram emplacadas, 182
mil unidades no período. Na
comparação com junho, as
vendas aumentaram 2,2%.
No acumulado do ano, a co-
mercialização de veículos re-
gistra retração de 12% em re-
lação ao mesmo período de
2021, com a venda de 1,1 mi-
lhão de unidades.

Segundo o presidente da
Anfavea, Márcio de Lima
Leite, apesar do crescimen-
to, as vendas mantiveram es-
tabilidade e a percepção foi a
de que houve maior volume
nas vendas para frotistas,
com 50 mil unidades. Ele re-

forçou que a diferença não é
tão significativa, porém im-
pactou o setor e é motivo
para observar e entender o
que está ocorrendo.

“A alta de juros e a restri-
ção ao crédito naturalmente
gera maior dificuldade de
acesso, porque nosso setor
depende fundamentalmente
do crédito. Há uma redução
que continua desde que os
juros aumentaram e a parti-
cipação das vendas à vista e
a prazo começa a se distanci-

ar. Neste ano 35% das ven-
das são a prazo e 65% à vis-
ta. No ano passado era exata-
mente o oposto”, disse.

As exportações de veícu-
los tiveram alta de 76,3% em
julho na comparação com o
mesmo mês do ano passado,
com 41,9 mil unidades vendi-
das para o exterior. Ante ju-
nho, o número de unidades
comercializadas no mercado
exterior teve queda de
11,4%. No acumulado dos
sete meses do ano, a alta nas

exportações ficou em 28,7%,
com a comercialização de
288,2 mil unidades para ou-
tros países.

“Percebe-se uma pequena
retração ocasionada por ques-
tões na Argentina. Mas ainda
assim é motivo de comemora-
ção porque o setor continua
mantendo um bom nível de
exportações”, analisou Leite.

A quantidade de pessoas
empregadas na indústria de
veículos registrou aumento
de 1,1% em julho em relação
ao mesmo mês de 2021. Atu-
almente, as montadoras têm
103,8 mil trabalhadores. Na
comparação com junho, a
elevação é de 1,3%.

Por Flávia Albuquerque -
Repórter da Agência Brasil -

Edição: Lílian Beraldo

Foto: Divulgação Nissan

Produção de veículos apresenta alta em relação ao mesmo mês do ano passado

Volta Redonda

O Sindicato dos Engenhei-
ros de Volta Redonda (Senge-
VR) denunciou que recebeu
diversas ligações de associa-
dos denunciando uma tentati-
va de golpe envolvendo um
processo judicial referente ao
FGTS do sindicato.

— Não sabemos como,
mas os golpistas consegui-
ram os dados das pessoas en-
volvidas no processo e estão
mandando mensagens pelo
aplicativo WhatsApp e e-
mail dizendo que há decisão
favorável, mas que há a ne-
cessidade de um depósito
antecipado de R$ 4 mil para
regularização de certidões, o
que é mentira — explicou o
presidente do Senge-VR,
Fernando Jogaib.

Segundo o Senge, os golpes
virtuais estão cada dia mais
sofisticados e os bandidos se
utilizam de todas as ferramen-
tas possíveis para tentar enga-
nar os usuários oferecendo
serviços, produtos e soluções
para processos judiciais

A direção do Sindicato

Senge-VR alerta para tentativa
de golpe envolvendo ação do FGTS

Jogaib alerta que criminosos estão tentando aplicar golpe em
associados do Sindicato dos Engenheiros

Foto: Senge-VR

alerta que os bandidos estão
enviando a cópia de uma deci-
são, com número da ação e as-
sinatura de um suposto juiz.

— Estão se identificando
como administrativo do Sin-
dicato e até mesmo como
nossos advogados para soli-
citar o valor. O golpe é arma-
do com tantos detalhes que
impressiona, pois são conse-
guiram dados dos envolvi-
dos, com o telefone de cada
um deles — explicou Jogaib.

A recomendação é que a
pessoa que for contatada pe-
los bandidos, que não faça
nenhum depósito e que pro-
cure o Senge. “Já fizemos
contato com nosso departa-
mento jurídico, publicamos
boletim e material em nos-
sas redes sociais apontando
o golpe. Qualquer dúvida
que apareça, peço que li-
guem para o Sindicato e bus-
quem informação antes de
fazer transferência de valo-
res, pois se trata de estelio-
nato”, finalizou o presidente.

Para contato com o sindi-
cato, os telefones são 24 3343-
1606 e 98823-8891.
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Volta Redonda

Volta Redonda foi esco-
lhida novamente para sediar
o Festival Paralímpico Lote-
rias Caixa. O município já
havia sediado o evento em
2021. Este ano, a ação ocorre-
rá no dia 24 de setembro, das
9h às 12h, em 98 pontos do
país. No estado do Rio, Volta
Redonda é um dos cinco lo-
cais escolhidos. A organiza-
ção na cidade conta com
apoio da Secretaria Munici-
pal de Esporte e Lazer
(SMEL). Todas as atividades
acontecerão na Arena Es-
portiva, no bairro Voldac.

O festival tem a finalida-
de de proporcionar a crian-
ças e jovens, de 8 a 17 anos,
com e sem deficiência (até
20%) a experiência de viven-
ciar as modalidades para-
límpicas e difundir o Movi-
mento Paralímpico em todo
o território nacional. A meta
para este ano é atender
14.000 participantes em ati-
vidades esportivas lúdicas,
com uma média de 150 cri-
anças por núcleo.

“Volta Redonda é uma ci-
dade inclusiva, trabalhamos
bastante neste sentido. Em
quase todas as nossas ativi-

Festival Paralímpico será realizado em
Volta Redonda no dia 24 de setembro

Atividade é destinada a crianças e jovens de 8 a 17 anos, com e sem deficiência
Foto: Geraldo Gonçalves/Arquivo/PMVR

Em 2021, o Festival foi realizado em 4 de dezembro

dades a gente já vem promo-
vendo a inclusão. Temos o
badminton, vôlei sentado e o
parataekwondo, tudo isso
graças à sensibilidade dos
nossos profissionais e o
apoio do prefeito Neto. O
Festival Paralímpico, assim
como a Olimpede, são mais
que eventos, são ações soci-
ais porque buscam incluir
pessoas com deficiência
(PCD) à prática esportiva”,
destacou a secretária de Es-
portes de Volta Redonda,
Rose Vilela.

Inscrições
Para participar das ativi-

dades, os interessados de-
vem preencher um cadastro
on-line, que pode ser acessa-
do através do link: https://
bit.ly/3Ql6jM1.

Festival Paralímpico
O evento ocorre em setem-

bro por causa da celebração
ao Dia Nacional de Luta da
Pessoa com Deficiência (21) e
ao Dia Nacional do Atleta Pa-
ralímpico (22).  Em 2021, devi-
do à pandemia de Covid-19, o
Festival foi adiado e realizado
em 4 de dezembro para acom-
panhar o Dia Internacional
de Luta das Pessoas com Defi-

ciência (3 de dezembro).
A primeira edição do fes-

tival, em 2018, foi realizada
em 48 cidades com a partici-
pação de mais de 7.000 crian-
ças. Em 2019, o evento teve 70
sedes e atendeu mais de 10

São Paulo

 “Parece um pobre-diabo,
indefeso e desarmado. Ilu-
são. Na verdade, a torcida
pode salvar ou liquidar um
time”. Sessenta e quatro
anos após publicada a crôni-
ca “O Quadrúpede de 28 pa-
tas”, a perspectiva de Nel-
son Rodrigues sobre a im-
portância do torcedor no fu-
tebol se mantém atual. Uma
representatividade que não
se limita às arquibancadas
e que ganha cada vez mais
relevância pelo que se passa
fora dos estádios.

“Ao longo do século 20, a
relação entre futebol e capi-
talismo sempre esteve pre-
sente. Jornais esportivos
são criados, o torcedor con-
some as notícias, vivencia
[o time do coração], desloca-
se para assistir ao jogo e
conversa sobre ele ao longo
da semana. Há toda uma es-
trutura condicionando o an-
tes, o durante e o depois. A
indústria do esporte perce-
beu isso e vem acirrando
esse potencial. A marca do
clube vira uma grife e o pró-
prio jogador é uma marca”,
descreveu o pesquisador
Bernardo Buarque de Ho-
llanda, professor da Escola
de Ciências Sociais da Fa-
culdade Getúlio Vargas
(FGV), à Agência Brasil.

“[Para isso, é necessário]
conhecer seu torcedor a
fundo, ir além do ranking,
saber quem ele é, qual o per-
fil básico. Sexo, classe soci-
al, faixa etária, distribuição
no país e hábitos de mídia,
para endereçar conteúdo a
eles. Publicidade e marke-
ting são as chamadas recei-
tas recorrentes, aquelas que

Perfil do torcedor e novas plataformas mexem com indústria do futebol
você pode prever”, conti-
nuou Rafael Plastina, sócio-
fundador da Consultoria
Convocados.

Segundo relatório da
Convocados, desenvolvido
em parceria com a XP Inves-
timentos, 16% das receitas
dos principais clubes do
país, em média, foram prove-
nientes de publicidade e ma-
rketing em 2021. Trata-se
apenas da terceira fonte de
renda das equipes, atrás de
direitos de transmissão
(53%) e da negociação de
atletas (18%). Apesar disso, o
segmento foi de R$ 715 mi-
lhões em 2020 para R$ 1,061
bilhão no ano seguinte, um
crescimento de 48%.

“O ideal é que os clubes
tenham um mix, uma divi-
são nas fontes de receita,
que hoje ainda não é equili-
brada. Em média, nos últi-
mos cinco anos, apenas 14%
das receitas vieram de publi-
cidade e marketing. A gente
precisa aumentar esse per-
centual médio, para que os
clubes sofram menos com
impactos externos, os que
ele não controla. É o clube
promovendo ações para que
o torcedor ponha a mão no
bolso e ajude o clube, em tro-
ca de uma experiência váli-
da”, analisou Rafael.

A maneira como os torce-
dores se informam também
faz parte da análise. Confor-
me o relatório, 65% dos bra-
sileiros se inteiram sobre o
clube do coração ou a moda-
lidade favorita pela TV aber-
ta. As redes sociais, porém,
já aparecem com um percen-
tual bastante próximo (62%),
assim como o meio on-line
(53%), superando a TV por
assinatura (46%) e o rádio

(25%), mostrando a força das
plataformas digitais. Os da-
dos são referentes ao ano
passado.

“Hoje em dia você não
está no estádio, mas tem
outras formas de sociabili-
dade ligadas ao futebol que
não passam, necessaria-
mente, por se estar na are-
na. Essa quase onipresença
da imagem também garan-
te esse caráter que, parece-
me, continua a fazer do fu-
tebol um elemento popular,
em que pese, de fato, essa
tendência mais concentra-
dora e elitizadora, que as
novas arenas têm”, consi-
derou Bernardo.

A novidade é o cresci-
mento do streaming (siste-
ma de transmissão de con-
teúdo via internet) como fer-
ramenta para consumo es-
portivo. Apesar de ainda ser
inferior a outros meios
(23%), o segmento represen-
tou, em 2021, cinco pontos
percentuais a mais que em
2020, um aumento de 30%.
No recorte da comunidade
que acompanha futebol, a
curva subiu de 20% para

26% entre um ano e outro. O
período foi marcado pela
sanção da Lei 14.205/2021,
conhecida como “Lei do
Mandante”, que permite às
equipes negociar, de forma
independente, os direitos de
transmissão dos jogos em
que é anfitriã, impactando
as tratativas entre emisso-
ras e clubes.

A pulverização das plata-
formas que permitem acom-
panhar futebol e esportes
em geral traz, consigo, o de-
safio de fidelizar o torcedor,

mil crianças. A edição de
2020 foi cancelada devido à
pandemia de Covid-19. No
ano passado, o Festival Para-
límpico reuniu 8.000 crian-
ças em 70 sedes espalhadas
pelo país.

acostumado a realizá-lo via
TV (aberta ou por assinatu-
ra). É fazer o público identifi-
car, naturalmente, onde (e
como) assistir ao clube do co-
ração e às modalidades das
quais gosta, considerando
também o lado financeiro.

“Eu, enquanto consumi-
dor assíduo de esporte, não
só de futebol, muitas vezes,

perco o evento porque não
me lembrei ou não fui im-
pactado pelo meu serviço de
streaming. Ele deixou de ser
uma promessa e não vem
para substituir a TV, mas
para somar, no melhor paco-
te, em termos de equilíbrio
econômico e financeiro a to-
dos os interessados”, con-
cluiu Rafael.

Relatório mostra crescimento da publicidade e marketing e do
streaming

Foto: Marina Garcia/Fluminense FC

Canadá

O Brasil subiu duas
vezes ao pódio na sexta-
feira (5) no Mundial de
Paracanoagem em Hali-
fax (Canadá).  Vice-cam-
peão olímpico em Tó-
quio, Luis Carlos Cardo-
so voltou a conquistar
prata nos 200 metros KL1
(prova em caiaque com
atletas que usam somen-
te os braços).  E teve tam-
bém pódio feminino com
Mari Santilli, que bri-
lhou com o bronze em
sua estreia na disputa
dos 200m VL3 (canoa ha-
vaiana na qual o compe-
tidor usa braços, o tronco
e as pernas na remada).

Assim como nos Jogos
de Tóquio, o piauiense
Luís Carlos deixou esca-
para o ouro para o mesmo
adversário: o húngaro Pe-
ter Kiss que cruzou a li-
nha de chegada em 48s40.
O brasileiro chegou em
segundo lugar (49s14) e o
bronze ficou com francês
Remy Bolle (50s98).

Brasileiros levam prata
e bronze em Mundial de

Paracanoagem no Canadá
“Estou feliz demais.

Faz 10 anos que estou na
canoagem, todo ano
conquistou uma meda-
lha e este ano não pode-
ria ser diferente. Quase
peguei o primeiro lugar,
mas vou trabalhar cada
vez mais para garantir
esse primeiro lugar aí”,
disse Luís Carlos,  logo
após a prova.

A paranaense Mari
Santilli também come-
morou muito o bronze,
sua primeira medalha na
canoa havaiana. Ela com-
pletou a prova nos 200m
VL3 na terceira posição,
em 1m03s97, atrás das ex-
perientes britânicas
Charlote Henshaw
(59s58) medalha de ouro,
e Hope Gordon (1m00s84)
que ficou com a prata.

“Eu sou categoria baby,
estreia, elas são mais ex-
perientes, então 2023 que
me aguarde”, projetou
Santilli, que volta a com-
petir às 10h52 deste sába-
do (6), na final dos 200m do
caiaque (KL3).
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